

### Pourquoi un pèlerinage pour les vocations ?

#### ⇒ **Témoigner de la vocation au mariage, au sacerdoce et à la vie consacrée**

Le Pape François nous exhorte à sortir de nous-mêmes et de nos murs pour aller dans les périphéries géographiques et existentielles, afin d'annoncer Jésus et faire connaître son message<sup>1</sup>.

Cette sortie doit se manifester dans notre diocèse, plus particulièrement par le **témoignage visible du prêtre, du religieux ou de la religieuse, et de la famille !**



Pour le prêtre, « le ministre ordonné joue un rôle important par son témoignage de foi et de vie. Certainement, la conscience claire de son identité, la cohérence de sa vie, la joie transparente et l'ardeur missionnaire constituent autant d'éléments indispensables de cette pastorale des vocations qui doit s'intégrer dans la pastorale générale ordinaire. » [...] « le prêtre réservera un soin particulier à la pastorale des vocations » [...] la manifestation joyeuse de son adhésion au mystère de Jésus, son attitude de prière, le soin et la dévotion avec lesquels il célèbre la sainte messe et les sacrements exerceront un rayonnement et un attrait sur les jeunes »<sup>2</sup>.

De même, les religieux et religieuses, les consacrés, et les familles chrétiennes, jouent-elles un rôle important par leur témoignage de foi et de vie auprès des jeunes qui se posent la question de la vocation.

Ce témoignage doit être audible et visible. C'est pourquoi, **la présence de prêtres, de religieux et religieuses, et de familles est vivement encouragée sur les routes de ce pèlerinage.**



#### ⇒ **Renouveler la religiosité populaire**

« Le sens religieux du peuple chrétien a, de tout temps, trouvé son expression dans des formes variées de piété qui entourent la vie sacramentelle de l'Église, telles que [...] les pèlerinages, les processions [...] »<sup>3</sup>.

« Les pèlerinages évoquent notre marche sur terre vers le ciel. Ils sont traditionnellement des temps forts de renouveau de la prière »<sup>4</sup>.

Ainsi, tout pèlerinage est un temps de prière, de discernement, de conversion, de pénitence, de vie fraternelle, etc.

En ces temps de troubles dans le monde et dans l'Église qui conduisent les chrétiens à plus de repli que d'ardeur évangélique, notre Église diocésaine nous invite à **conjuguer confiance, prière et témoignage en sortant de nos maisons et en entraînant sur notre route toutes les personnes de bonne volonté : « ils partirent et ils allaient de village en village, annonçant la Bonne Nouvelle et faisant partout des guérisons » (Lc 9, 6).**

<sup>1</sup> 4<sup>ème</sup> Congrès National Missionnaire, Aout 2013, Catamarca, Argentine.

<sup>2</sup> Congrégation pour le Clergé. Directoire pour le ministère et la vie des prêtres. 2013. Ed. Artège.

<sup>3</sup> Catéchisme de l'Église Catholique n°1674.

<sup>4</sup> Catéchisme de l'Église Catholique n°2691.



## Comment pèlerinons-nous ?

Nous marchons derrière la Sainte Vierge, la première à avoir dit « oui » à la mission universelle du Salut. Ce pèlerinage est l'occasion pour tous - laïcs, religieux, religieuses, diacres, prêtres, évêque - de saisir la main que nous tend le Christ pour nous sauver des eaux de l'enfermement, pour nous rendre à la vie, et pour faire de chacun de nous un « ouvrier de la moisson » assuré que le Seigneur a déjà répondu à notre prière.

Nous pèlerinons de Bétharram à Bayonne en compagnie des saints du diocèse : les saints Julien, Galactoire, Grat, Amand et Léon, fondateurs de l'Église en Béarn et Pays-Basque, Ste Quitterie, martyre de la foi, Bx Jean de Mayorga, martyr de la mission, Bx François Dardan, martyr de la Révolution, St Michel Garicoïts, chantre du fiat, Bx Louis-Edouard Cestac, témoin de la charité, Ste Marie de Jésus crucifié, témoin du combat spirituel.

## Tous invités par notre évêque

La prière pour les vocations est le moyen par excellence que Jésus a inspiré à ses disciples pour que le Maître de la moisson envoie des ouvriers pour sa moisson (Mt 9, 38), c'est-à-dire des pasteurs selon son cœur pour son peuple.

Je salue donc la belle initiative prise par le Service diocésain de la Pastorale des Jeunes et des Vocations d'organiser à travers le diocèse un pèlerinage pour les vocations sacerdotales et religieuses. Je vous invite à faire bon accueil à cette démarche et à y participer autant que vous le pourrez.

Pour être féconde, la prière pour les vocations doit être communautaire et associée à un engagement au don de soi. Je ne doute pas que cet événement diocésain pourra sensibiliser prêtres et fidèles à la beauté du sacerdoce ministériel et de la vie consacrée et à promouvoir une nouvelle culture vocationnelle bien décrite par cette affirmation du Concile Vatican II : « L'homme, seule créature sur terre que Dieu a voulue pour elle-même, ne peut pleinement se trouver que par le don désintéressé de lui-même<sup>5</sup> ». En effet, comme Jésus le dit à ses disciples : « Celui qui veut sauver sa vie la perdra ; mais celui qui perdra sa vie à cause de moi la sauvera » (Lc 9, 24).

Bonne route avec Marie !

Monseigneur Marc Aillet



## Remerciements

La Pastorale Jeunes & Vocations remercie tous ceux qui ont contribué à l'organisation de ce pèlerinage :

- Toutes les paroisses traversées par le pèlerinage, leurs curés et leurs référents.
- Le Service diocésain de la communication et de l'information.
- Le Service diocésain des pèlerinages.
- Les propédeutes et leur directeur l'abbé Louis-Léopold Frécon, pour les images et paroles de saints.
- Les séminaristes des deux séminaires et leurs recteurs, pour leurs témoignages.
- La Confrérie Notre Dame de France pour le don de la statue de la Vierge pèlerine.
- L'Atelier Verdugaud (Morlaàs) pour le brancard.
- Denise Mateille et Catherine Frécon pour le Livret du Pèlerin.

<sup>5</sup> Gaudium et spes n. 24.

- Léa Mateille pour les bannières.
- Patrice Canet, « référent sécurité » du pèlerinage.
- Christine De Bourran, Anne Ducheix, Robert Frécon, « voitures balai » du pèlerinage.